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AfD-Fraktion Darmstadt  Holzstr.2 , 64283 Darmstadt 

STAVO-Büro 
z.Hd. Herrn Daum 
 
64283 Darmstadt 
 

           Darmstadt, den 2.3.2018 
 
 
 
 

Kleine Anfrage an den Magistrat zu Dieselurteil - Stickstoffoxide (NOx) 

 
 
1. Liegt laut Magistratsbeschluss vom 18.8.2017 und nach Stadtverordnetenverabschie-
dung vom 07.09.2017 des Entwurfs der 3. Fortschreibung des Luftreinhalteplans für 
Darmstadt mittlerweile das endgültige Tunneluntersuchungsergebnis der Variante 2 - 
Entlüftung über das Nordportal- vor (ursprünglich geplant für Herbst 2017)? 

 

2. Für welche Euronorm von Dieselfahrzeugen soll die Einschränkung der drei vorgese-
henen Straßenabschnitte gelten, von denen im DE-Echo vom 28.2.2018 berichtet wur-
de? 
 

3. Ab wann sollen diese Diesel-Fahrverbote für diese drei Straßenabschnitte gelten und 
die Bürger über Gebühr in ihrem Freiheitsgrad eingeschränkt werden? 
 

4. Entsprechen die geplanten Diesel-Fahrverbote für diese drei Straßenabschnitte tat-
sächlich dem Urteil der geforderten Verhältnismäßigkeit des Leipziger Bundesverwal-
tungsgerichts? 
 

5. Eine stationäre Messstelle gibt es im Innenstadtbereich nur an der Hügelstraße direkt 
nach Ausfahrt aus dem Tunnel.  
Wie werden/wurden die NOx-Werte an den anderen beiden Straßenabschnitten  - Zeug-
hausstraße und Heinrichstraße -  ermittelt/gemessen? 
 

6. Wie lauten die Ergebnisse dieser Messungen? 
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7. Warum werden zwei Tunnel-Varianten zur maßgeblichen Luftreinigung von der Stadt 
geprüft, aber dann keine der Varianten gemäß der Dringlichkeit umgesetzt? 
 

8. Wie teuer war die abschließende Prüfung dieser zwei Varianten zur Luftreinhaltung? 
 

 
9. Warum wurden die 125.000 Euro für die Citytrees im Nachtrag 2017 ( STAVO vom 
19.12.2017 ) still und leise  abgeplant, obwohl die Problematik Feinstaub und Stickoxid-
belastung brandaktuell waren und zur Luftreinhaltung beigetragen hätten. 

 
 
mit freundlichen Grüßen 
 

 
Siegfried  Elbert 
AfD-Fraktionsvorsitzender 
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